

CURSOS EN TEXAS

En fecha reciente se clausuraron en San Antonio, Texas, unos Cursos de Extensión Universitaria, impartidos en español por profesores mexicanos y destinados, especialmente, a alumnos connacionales residentes en los EE. UU. El proyecto inicial fue formulado por el Tte. Corl. y Lic. Manuel Pacheco Moreno e impulsado por el actual cónsul de México, Don Carlos A. Calderón.

La idea fue calurosamente recibida por la colonia mexicana y por vastos sectores del estudiantado norteamericano, tanto por el interés que ofrecían las materias incluidas en el plan de estudios como por la solvencia científica de los maestros encargados de enseñarlas. Las asignaturas y los profesores a quienes respectivamente se encargaron fueron:

*Historia de arte en México, a Manuel Toussaint.

*Lengua española, a Raimundo Sánchez.

*Literatura mexicana, a Francisco Monterde.

*Historia de México, a Arturo Arnáiz y Freg.

*México y las relaciones interamericanas, a Manuel Pacheco Moreno.

*Problemas fundamentales de México, a Antonio Castro Leal.

Para coordinar todos los servicios se acordó nombrar un jefe de los cursos y que éste fuera el Prof. Castro Leal. Se acordó asimismo establecer un horario que permitiera asistir a las clases, no sólo a los estudiantes habituales sino también a los trabajadores que lo desearan.

Los cursos se impartieron en la San Antonio Technical and Vocational High School, la cual dio facilidades en correspondencia a las que obtuvieron en México los cursos de extensión universitaria de las universidades de Texas y Houston. Asistieron unos 200 alumnos, 100 mexicanos, de nacionalidad o de origen, y los demás norteamericanos.

Además de en los cursos, los profesores mexicanos tuvieron oportunidad de exponer sus puntos de vista y la situación y los problemas de México a otros públicos más amplios, como el del Club de Rotarios, a los asistentes a una comida organizada por la Panamerican Round Table, etc.

Desde un principio se creyó conveniente utilizar la presencia de los profesores universitarios mexicanos para organizar conferencias o cursos breves en algunas otras ciudades, es-

"Tiempo", de México, D. F.
Dic. 10., 1944.

pecialmente las de mayor población mexicana: Corpus Christi, Austin, Houston, y otras. Las conferencias fueron seguidas generalmente por discusiones públicas sobre los temas tratados.

En la ceremonia de clausura hicieron uso de la palabra el Prof. Castro

LISTA DE HONOR

Ciudadanos Mexicanos y México-Americanos que contribuyeron económicamente para la iniciación de los Cursos de Extensión de la Universidad de México, en San Antonio, Texas, el año de 1944.

Acuña, Tomás.
Alatorre, Francisco.
Arredondo, Federico.
Florck, Florencio.
Flores, Lic. Isidoro.
Galindo, Ramón.
Garza, Alfonso.
Gómez, Emilio.
González, Dr. Heraclio.
Lozano, Dr. Rafael.
Marroquín, Ernesto.
Morales, Armando.
Munguía, Rómulo.
Olivares, José.
Perales, Lic. Alonso S.
Saenz, Dr. Daniel.
Sánchez, Anastasio P.
Urbina, Prof. Manuel A.
Valencia, Antonio.

A mediados del período en que se han desarrollado estas clases anuales de la UNDM el estado económico se vio amenazado de insuficiencia para poder seguir manteniendo esta obra cultural. A la oportuna y espontánea intervención del señor David Coy y su digna esposa, que aportaron un valioso donativo en dinero, pudo proseguir la obra cultural que tan grandes resultados ha alcanzado al llegar a su décimo año.

MOSAICOS felicita a todos los donantes por su desinteresada cooperación y estamos seguros que ante los resultados finales a que se ha llegado se sentirán satisfechos.

—o0o—
PARA TRIUNFAR no basta tener confianza en uno mismo, hay que tener fe en los demás y en el país donde se vive; no debe servirse de los demás en provecho propio, sino servir al país y a los demás hombres porque así se sirve mejor a uno mismo.

Leal, el director de las escuelas públicas nocturnas de San Antonio, Sr. C. E. Troutz; el Dr. Loren N. Mozley, representante de la Universidad de Texas; algunos alumnos de los cursos y el cónsul de México, Don Carlos A. Calderón.

El Sr. Calderón dijo que esta es la primera vez "que México envía una misión cultural de supremo valor, la cual, durante seis semanas, ha expresado su pensamiento en una ciudad de los EE. UU. para traer al pueblo norteamericano un mensaje en el que México pone de manifiesto, por voces autorizadas, sus más altos valores; el conocimiento de nuestra cultura milenaria; lo que hemos sido, somos y anhelamos ser, y los motivos que tenemos para afianzar la mutua inteligencia entre los dos pueblos".

Agregó: "Este acontecimiento, cuyo fin nos reúne hoy, es una nueva contribución que México hace a la inteligencia interamericana y en reciprocidad a la labor cultural realizada por los EE. UU. en mi país. Después de estos cursos universitarios se advierte una atmósfera de sincera simpatía hacia México, la cual satura a los hijos del país norteamericano y a los del nuestro y los viene a unir en los planos superiores del espíritu".

Anunció también la próxima creación de una biblioteca que será "radiación de saber y de cultura, no sepulcro donde yazan amontonados y hacinados libros viejos... Eso tiene que ser la Biblioteca Mexicana que el Consulado General pondrá pronto a disposición de esta progresista ciudad de San Antonio y que será el centro de todas nuestras actividades intelectuales y manifestaciones artísticas".

El Sr. Calderón estima que estos cursos fueron "un completo éxito", considera que "vienen a llenar un hueco" y que "una de sus más inmediatas y principales consecuencias es dar, tanto al mexicano como al norteamericano, una impresión de la cultura y de la vida de México; combatir básicamente los distingos y prejuicios raciales contra los mexicanos; devolver a la lengua española el prestigio de instrumento de cultura que frecuentemente pierde en el Sur de los EE. UU., donde se la considera como idioma de la clase que tiene menos posibilidades económicas; en suma, sentar bases firmes para la mejor comprensión y acercamiento entre México y los EE. UU."